
À Garges-Lès-Gonesse, le 15/03/2022,

Compte-rendu rédigé par M. BONJEAN (CPE)

Compte-rendu CVC

Séance 4 du 15 Mars 2022

Salle A01, à 08h00.

Personnels de l’établissement présent.e.s :

• Mme GUAYROSO, principale-adjointe : Présidente de l’instance.
• M. BONJEAN, conseiller principal d’éducation : référent de l’instance.
• M. BENETEAU, professeur d’histoire et géographie, EMC  : personnel membre du CVC.
• Mme LUCAS, professeure de français : personnel membre du CVC.
• M. COCHARD, professeur documentaliste : personnel membre du CVC.

Les délégué.e.s présent.e.s :

• AKTHAR Hafsah / Titulaire / 6DUMBLEDORE
• OUSSENI COMBO Anissa / Suppléante / 6DUMBLEDORE

• HAMAMA Reda / Titulaire / 5GALILÉE
• BEN HADJ SASSI Rayan / Suppléant / 5GALILÉE

• RATTINAVELOU Shwetha / Titulaire / 5GALILÉE
• FERREIRA Ella / Suppléante / 5GALILÉE

• INNOCENT Wilna / Titulaire / 4PARKS
• DJENNI Donia / Suppléante / 4PARKS

• REHAB Chahinez / Titulaire / 5COPERNIC



– Ordre du jour communiqué le 07/03/2022 :

1. Le club journalisme :  suite  à la  promotion réalisée dans la  cour  de récréation,  où en
sommes nous ?

2. Concours  de  dessin ;  retour  des  élèves,  vote  à  réaliser  pour  élire  le  chef  d’oeuvre
vainqueur. 

3. Club skateboard : intervention de Madame BLAISE, invitée à cette occasion au CVC.

4. Un  projet  proposé  par  Madame  TATARD  et  Amine  BENDJELIDA (4MENCHU) :
présentation et soumission au vote des élèves élu.e.s au CVC.

5. Nouvelles idées des élèves CVC ?

6. Conclusion

– Compte-rendu du la séance :

Le CVC s’est réuni pour la quatrième fois, le 15 mars 2022. Pour cette séance, Madame BEN
AYED, représentante des parents d’élèves, ne s’est pas présentée.

À  souligner  également,  le  retard  de  Chahinez  REHAB  en  5COPERNIC,  titulaire,  pour  cette
quatrième séance,  et  l’absence  de  sa suppléante,  Isham HANIF.  Également,  Madame BLAISE,
professeure  d’éducation  physique  et  sportive,  était  invitée  à  cette  séance :  pour  des  raisons
personnelles inattendues, elle n’a pas pu se déplacer.

➔ Premier temps.

État  du club journalisme du collège  :  le  CPE est  revenu sur les efforts  des élèves élu.e.s  pour
promouvoir  la  création  de  ce  projet  au  sein  du  collège.  Il  nous  est  évident  d’insister  sur
l’investissement de Wilna INNOCENT, titulaire au CVC, qui est passée dans plusieurs classes pour
parler directement aux élèves de 4ème et de 6ème, afin de les faire s’inscrire en nombre.
Cela  dit,  le  club  ne  pouvait  comporter  que  dix  élèves.  Ce sont  douze  inscriptions  qui  ont  été
recensées.  Monsieur BENETEAU a pris la parole pour expliquer qu’ils ouvriraient les portes du
projet à tous ces volontaires, notamment pour pallier aux possibles abandons en cours de route,
après les premières séances. D’ailleurs, l’inauguration aura lieu ce jeudi 17 mars à 11h20, en M4.

➔ Deuxième temps.

Le concours de dessin a été clôturé, et le CVC a rendu son verdict. Ce sont trois dessins qui ont été
rendus, par deux élèves différentes : Kaylha FILLONEAU, en 4MENCHU, et Mousheera CANY,
en 4MENCHU également se sont donc disputées la victoire finale. Avec six voix, contre une et trois
pour les deux autres dessins,  c’est l’œuvre de Mousheera CANY qui a su convaincre adultes et



titulaires du CVC. Nous rappelons que si le dessin est validé par la Direction, une demande sera
réalisée  pour  que ce dernier  puisse apparaître  sur  les  carnets  de  correspondance.  Présidente de
l’instance et CPE tiendront les élèves informé.e.s de la suite.

➔ Troisième temps.

Il avait été prévu de discuter du club skateboard avec Madame BLAISE, professeure d’EPS. Par
énième  manque  de  bonne  fortune,  l’absence  de  celle-ci  a  contraint  les  élu.e.s  à  ajourner  la
discussion autour de ce projet mis en attente depuis maintenant plusieurs mois.
Nous espérons fortement que la prochaine séance sera la bonne !!

➔ Quatrième temps.

Présentation du projet  d’Amine BENDJELIDA (4MENCHU) et Madame TATARD, professeure
d’Anglais     :   Amine était seul représentant du projet lors de cette séance, et a dû présenter ses idées
au Conseil de Vie Collégienne.
Après exposition et  échanges avec les élu.e.s,  il  s’agirait  de créer un club débats où les élèves
pourraient discuter de l’actualité : le principe serait de répartir le groupe d’élèves volontaires et de
faire débattre les « pour » et les « contre ». Amine BENDJELIDA pensait tout d’abord à remplacer
une heure de cours déjà  existante,  de façon systématique,  mais pour  des raisons  évidentes,  les
adultes  ont  conseillé  la  création  d’une  heure  annexe  et  des  séances  plus  espacées.  Madame
TATARD s’était proposée pour l’encadrement : il faudra s’assurer de sa participation, ou rechercher
une autre personne. Madame GUAYROSO, principale-adjointe, a souligné que les élèves du collège
Pablo Picasso manquaient cruellement de culture générale et que ce projet allait trouver sa place
auprès de toutes et tous.
Les élèves ont donc voté : faut-il créer ce projet, ce club débats au sein du collège ?

POUR : 5.
CONTRE : 0.
BLANC : 0.
La proposition a été acceptée par le CVC et sera transmise.

Ainsi,  la  professeure  concernée  et  Amine  BENDJELIDA  devront  travailler  ensemble  pour
constituer une fiche projet qu’ils devront ensuite transmettre au CPE qui la portera à décision de la
Direction du collège. Il s’agira d’établir les horaires, le nombre de participant.e.s, le lieu, etc...

➔ Cinquième temps.

Les élèves ont eu l’occasion de proposer de nouvelles choses ou d’aborder n’importe quel élément
relatif à leur scolarité au collège.

▪ Est-il plus facile de faire des sorties avec l’allégement du protocole sanitaire ?
C’est la question portée par l’un des suppléants, Rayan BEN HADJ SASSI, qui a
relancé les discussions sur les sorties scolaires.
Les élèves se sont vu.e.s faire face aux mêmes réponses, en partie, que la dernière
fois. En effet, les adultes du CVC les ont renvoyé.e.s vers le dispositif École Ouverte
en  demandant  des  sorties  précises,  des  activités  précises,  aux  professeur.e.s
volontaires pour se lancer.



▪ Peut-on parler de la viande à la cantine…? : Madame GUAYROSO est intervenue
en parlant d’école laïque et en soulignant que le repas du midi était un service que
chacune et chacun était libre de d’accepter.
L’élève voulait savoir s’il était possible de savoir si la viande était halal : les adultes
ont soulevé la non-possibilité de mêler la religion au collège.

▪ Investissement dans le nouveau foyer ? : Madame LUCAS a soulevé l’idée d’un
partenariat  entre  le  foyer  et  les  élèves  du  CVC :  les  élèves  du  CVC pourraient
participer  à  l’accueil  au  sein  du  foyer,  récemment  réagencé  par  des  professeurs
volontaires. Ce dernier ouvre lors des récréations, lors desquelles il est,  à chaque
fois, réservé pour un niveau précis. Par exemple, lors de la récréation du matin du
lundi, ce sont les 6ème qui ont l’occasion d’en profiter, puis, l’après-midi, il s’agit
des 4ème, et ainsi de suite tout au long de la semaine… Les élèves du CVC sont
vivement conseillé.e.s de se présenter au foyer et de le faire vivre à travers leurs
camarades.

➔ Sixième temps.

Le travail à faire pour la prochaine séance a été donné.

• Les  élèves  élu.e.s  peaufineront  leurs  idées  de  sorties  scolaires  pour  qu’elles  soient  plus
précises  et  avec  un  objectif  pédagogique  clair.  Iels  se  tourneront  également  vers  leurs
professeur.e.s et les personnels volontaires du dispositif École Ouverte.
→ Il leur faudra établir une liste précise d’activités (bowling, accrobranche, cinéma…) pour
que le CPE puisse communiquer les volontés des élu.e.s aux professeur.e.s qui participent au
dispositif cité ci-dessus.

• La date de la prochaine séance CVC a été communiquée :  la cinquième séance est prévue
pour le Lundi 11 Avril, en salle A01, à 17h.

• Les carnets distribués aux élèves pour prendre des notes lors de la réunion ont été ramassés
pour éviter les pertes et les oublis lors des prochaines séances.

• La séance a été levée à 08h55.

________________________________

Je remercie celles et ceux qui ont participé à cette quatrième session du CVC, et surtout les élèves
pour leur engagement, leur implication et leurs idées.

M. BONJEAN
CPE


